



POSICIONAMIENTO

**DIP. JUAN MANUEL MOLINA GARCÍA
PRESIDENTE DE LA MESA DIRECTIVA
XXIV LEGISLATURA DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA**

No es un secreto que, Baja California siempre ha estado aislado de la consideración y toma de decisiones del centro del país en cuanto a insumos básicos para nuestro crecimiento y desarrollo, tal como es el caso del tema energético.

Baja California está interconectada a California, básicamente somos una isla eléctrica, pero aún dependemos mayormente de combustibles fósiles, lo que provoca que nuestra electricidad tenga dos características negativas para nuestro crecimiento y bienestar: electricidad inmensamente cara y terriblemente contaminante.

Nuestra generación tiene que enfrentar la crisis más grande de la historia moderna: la lucha contra el cambio climático.

En estas semanas en San Lázaro, donde las decisiones son tomadas para la afectación o beneficio de todo México, se ha estado discutiendo la Reforma Eléctrica de Manuel Barlett, esa que busca centralizar las energías y con esto retroceder en esa lucha contra el cambio climático, así como minimizar la participación de la Iniciativa Privada, reduciendo aún más la búsqueda que Baja California siempre ha tenido en cuanto a tener energía de mejor calidad y costo.

En esa lucha nuestros representantes federales deben dejar clara su oposición a esta reforma, que viene a desacelerar el crecimiento del Estado.

Está demostrado que esta reforma no abona en nada a la construcción de un mejor país y mucho menos del Baja California que queremos; queremos un estado sano, limpio, con energías que no contaminen y además con costos accesibles.



¡Ya basta de gente que muere en verano por golpe de calor a causa de no tener aire acondicionado!, en Mexicali es una necesidad básica el contar con electricidad para literalmente poder sobrevivir y conllevar las altas temperaturas.

En Mexicali tenemos alergias, gripes y problemas respiratorios al pormayor, esto no puede seguir ocurriendo, están haciendo leyes en contra de nuestra salud y en contra de nuestra calidad de vida.

Hay otras vías, recordemos que el 70% del territorio mexicano tiene el potencial para instalar paneles solares, con valores superiores a 4.5 KWh/m².

La energía fotovoltaica instalada en muchas ciudades del norte y centro de México tiene un 'tiempo de recuperación de la energía' de menos de dos años.

Empresarios, centros de investigación, sociedad civil, expertos y actores políticos coinciden en que, de concretarse la reforma, se eleva el riesgo de perder las inversiones en nuestro Estado.

No podemos permitir que las empresas que quieren venir a invertir a Baja California para generar mayor desarrollo y más empleos, tengan como obstáculo no solo el desabasto energético, sino que también incumplimientos con tratados internacionales en materia de trato no discriminatorio, inversiones, expropiaciones indirectas, así como la venta y compra por parte de empresas del Estado y monopolios.

Hago un atento llamado a la Cámara de Diputados a que siempre velen por el bienestar de los ciudadanos del País y sobre todo de Baja California.

No es posible que en pleno siglo 21, el presupuesto a la CFE incrementó en un 362% entre diciembre del año pasado y enero del presente para el uso de sus termoeléctricas convencionales, las cuales son consideradas como centrales sucias, lo que se traduce en un incremento en el impacto al medio ambiente y altos costos de operación.

Es vital que se reconozca el gran problema que significa seguir invirtiendo en energías sucias y que merman la salud de nuestras niñas y niños.



En este momento en el Estado, son más que necesarias políticas públicas en materia energética; en las cuales sí se le dé mayor apoyo a la Comisión Federal de Electricidad, pero para la intermitencia de las energías renovables y donde exista un mapeo de ordenamiento territorial energético. Es imprescindible una actualización y diagnóstico energético, así como buscar el mayor nivel y compromiso en la generación distribuida por parte del Gobierno del Estado.

Necesitamos ponerle un candado a las energías fósiles del pasado porque nos están robando nuestro futuro y el de las generaciones venideras.

La reforma eléctrica que están discutiendo en San Lázaro solo genera más contaminación, reduce nuestra calidad de vida, atenta contra nuestra salud, eleva el costo de nuestra electricidad y ahuyenta la inversión y el desarrollo económico en el Estado.

Mexicali, Baja California a los 18 días del mes de noviembre de 2021.



DIP. DAYLIN GARCÍA RUVALCABA

INTEGRANTE DE LA XXIV LEGISLATURA DEL ESTADO DE BAJA CALIFORNIA